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在交通受限、 人气不足等
情况下， 通过发展产业园区吸
引企业入驻， 逐渐增加人气后
再完善其他配套服务， 也是一
种较好的发展思路
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Observe观察

农科院研究员：
多数人吃过转基因食物

导报讯 近段时间，一系列事件

再次让“转基因”成为热点话题。中国

农业科学院研究员黄大昉表示，国内

大部分人吃过转基因食物。

据黄大昉介绍，去年统计，全球

有 28个国家正式批准大规模种植
转基因作物， 另外还有将近 30个
国家允许进口转基因作物作为食品

饲料加工。 （南都）

住建部下放一级房地产
估价机构核准权

导报讯 住建部网站近日消

息，未来房地产估价机构一级资质

审核将发生改变，由原来的住建部

核准转变为省市住建管理部门审

核。 除了审批权限的下放，住建部

在文件中还表示，将建立全国统一

的房地产估价行业管理信息平台。

这一做法主要是为了规范房地产

估价行业管理。 （范辉）

新闻美术家
办展庆祝记者节

导报讯 由山东省新闻工作者

协会、山东省新闻美术家协会主办，

山东新闻书画院承办的为期 5天
“庆祝中国记者节·山东省新闻美术

家书画速写展”，8日在济南开展 。

展出的山东部分新闻美术家创作的

百余幅国画、书法、速写作品，体现

了他们深厚的职业积累和成熟的速

写技法。 （宗禾）

◆导报记者 王延锋 济阳报道

“东拓、西进、南控、北跨、中
疏”，这是山东省确定的济南市城市
空间发展战略。如今，这项战略已经
确立 10年，济南市“东拓”、“西进”
的成绩有目共睹，但“北跨”却被很
多人认为仍停留在纸面上。

经济导报记者日前走访济南
黄河以北地区发现， 一座产业新
城已初具规模。“济南新材料产业
园区是济南市‘北跨’的桥头堡，
园区现在已经成为济南市基础设
施最完善、 产业特色最鲜明的省
级开发区之一。 ”7 日，济南市新
材料产业园区招商办主任周晓对
导报记者说。

产业园先行，正成为济南“北
跨”的现实选择。“在交通受限、人
气不足等情况下，通过发展产业园
区吸引企业入驻，逐渐增加人气后
再完善其他配套服务，也是一种较
好的发展思路。 ”山东社科院副院
长、导报特约评论员郑贵斌对导报
记者说。

新材料产业园初具规模

10月 20日， 国内百家企业在
济南鑫茂·齐鲁科技城签约入驻。
“现在签约的是一期工程， 总建筑
面积 30万平方米，可容纳 300家企
业， 预计年底竣工。 二期工程还有
70万平方米， 明年年底完工后，共
可容纳千余家企业入驻发展。 ”鑫
茂·齐鲁科技城工程部经理刘志海
对导报记者说。
鑫茂·齐鲁科技城是由济南市天

桥区政府和天津鑫茂集团合作建设
的。鑫茂集团是一家以开发建设民营
科技园为主的企业，旗下拥有上市公
司鑫茂科技（000836）。此前，鑫茂集
团已经在天津、河北、内蒙古等地建
设了多个科技城项目。 如今， 占地
1000亩的鑫茂·齐鲁科技城项目，已
成为鑫茂集团的重心项目。

导报记者注意到，鑫茂·齐鲁科
技城位于济南新材料产业园区内，
是一个园中园的项目。除了该项目，
济南新材料产业园内还有几个大型

新材料产业项目。 此外，还有一些
科研机构入驻济南新材料产业园，
如山东大学国家交替材料工程技术
研究中心、山东省科学院新材料科
研所研发基地、山东师范大学工程
研究中心等。

目前，济南新材料产业园已经
成为一个新材料产业的聚集地。

“不能操之过急”

虽然济南新材料产业园的建设
如火如荼， 但与济南的“东拓”、
“西进”相比，济南“北跨”的步伐
依然较慢。

郑贵斌认为，济南“北跨”的一
大障碍仍是交通。 虽然这几年黄河
南北的交通已经改善了很多，但仍
然有一些障碍，“比如跨越黄河的
大桥都是收费的，这在一定程度上
限制了南北来往。 ”

而且，相较于济南的东、西两
侧，黄河以北地区的基础比较薄弱。
“城市的发展建立在一定的基础
上，在受政府规划影响的同时，也有

其自身的规律， 其发展需要一个循
序渐进的过程。 ”山东财经大学区
域经济研究院副院长、 导报特约评
论员董彦岭教授说。

与“北跨”相比，济南东西两侧
依靠 CBD、高铁站等，房地产、服务
业配套等做得风生水起，而“北跨”
过程中产业园区的角色更加“吃
重”， 毕竟服务业配套等发展相对
滞后。

董彦岭认为， 这一方面是因为
受交通等因素影响， 黄河以北地区
人气不足， 发展服务业配套的条件
尚不具备；另一方面，每个城市组团
的功能定位并不完全一致， 每个组
团不能千篇一律， 黄河以北地区土
地资源充足， 这是其大规模发展产
业园区的优势所在。

对于济南“北跨”的未来，很多
专家都是看好的。“随着济南东、西
两侧发展的饱和，‘北跨’崛起势在
必然。 ”郑贵斌说。

董彦岭也认为，“潜力是巨大
的， 但其发展有自己的步伐和节
奏，不能操之过急。 ”

产业园先行 济南“北跨”现实选择

十八届三中全会召开之际，海外媒
体认为，这次在中国改革开放事业进入
到关键时刻召开的会议，将在政府职能
转变、城镇化、金融开放、财政税收、资
源定价等领域作出重要决策，就中国全
面深化改革进行总体部署。

美国《华尔街日报》报道说，十八
届三中全会将开启金融体系重大变革，
建立存款保险制度将成为切口。 这项举
措有望位列中国领导层政策规划清单
的显要位置，成为中国建立市场化银行

的关键。
美国《福布斯》双周刊报道说，中

国领导层将在十八届三中全会上提出
核心改革框架，指导未来 10年决策。 此
次会议的重要性在于，中国正处在一个
拐点上，而这个拐点是中国领导人所不
能忽视的。

俄罗斯《独立报》报道说，十八届
三中全会具有划时代意义。会议将对中
国经济政策，特别是对出口型经济发展
模式作出重大修正，这将涉及土地的自

由流通，以及允许私人资本从事银行金
融业务等。 这些举措将大大激发国内市
场， 而 13亿人口的国内市场又将带动
国家经济发展。

英国《金融时报》报道说，十八届
三中全会将成为中国经济、社会与政治
全面发展的新里程碑。 下一阶段，中国
需要通过调控经济增长速度实现更好、
更可持续的发展，通过转变经济结构实
现高质量的增长，以及通过改善分配结
构，营造公平合理的竞争环境等措施来

弱化社会矛盾。
英国《每日电讯报》报道说，十八

届三中全会将掀起飞跃式大发展，带动
中国摆脱中等收入陷阱，迈入高科技富
裕国家之列。 这次会议将带来深刻变
革， 其意义不亚于 35年前召开的十一
届三中全会。

德国《世界报》报道说，全世界都
在关注中国经济的增长速度。 中国经济
的增速不再只同中国人民的生活密切
相关，就连德国也从未如此依赖中国的

经济发展。 十八届三中全会将会作出受
到中国人民欢迎、世界投资者期待的改
革决策。

加拿大《环球邮报》报道说，在十
八届三中全会上，与会者将讨论解决经
济不平衡和社会不稳定问题，他们将向
中国人民和世界证明，他们有足够的意
志和能力推动这个第二大经济体继续
向前发展。 这次会议成功召开，将使中
国朝着更好满足人民需要的方向前进，
而且将令其他国家获益。 （据新华社）

海外媒体热议中共十八届三中全会

深化改革牵动世界目光

! 虽然这几年黄河南北的交通已经改善了很多，
但仍然有一些障碍


